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FECHA: Noviembre 11 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mataban por encargo”  

 “Exige el PRD mano dura vs robo a ductos”  

 “Apoya edil reforma hacendaria integral”  

 “Brutal impacto: 6 lesionados”  

 
“No llego” 

 
“Jóvenes trabajadores ¡Explotados!” 

 
“No circula fines de semana”  

 “Aumenta dependencia financiera de Hidalgo”  

 “Invertirá PC 14 mdp en zonas de peligro”  

 
“Erige FCH polémico memorial a víctimas”  

 
“Cobran de más 34% de maestros”  

 “Crece adicción a inhalables; consumo se extiende a clase media” 

 
“Exigen jueces participar en “ajedrez” de la política”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Elección de consejeros del IEE no se abrió a la ciudadanía: Alcalá: El presidente de la Academia 

Hidalguense de Educación y Derechos Humanos (ACADERH), Alfredo Alcalá Montaño aseguró que los siete consejeros del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) no son “plenamente ciudadanos”.  Calificó como lamentable el trabajo de los partidos de 

oposición por legitimar y validar un proceso que abiertamente es no ciudadanizado. “Era un momento muy importante 
para contar con un organismo electoral confiable, aquí lo lamentable es que solamente se busca cumplir los requisitos 

formales sin pensar que las dinámicas sociales van más allá de los requisitos formales”, aseveró. Aseguró que no se 

puede hablar de un consejo del Instituto Estatal Electoral ciudadanizado cuando no fue un proceso abierto a la sociedad. 
“Fue un proceso prácticamente realizado en la clandestinidad en la cual no se lograron abrir ni conocer previamente 

cuáles eran las postras ni las listas de los propios partidos, es decir de repente de la noche a la mañana brotaron los 
nombres cuando tenía que ser un proceso abierto a la población”, sostuvo.  El también politólogo consideró que se 

debieron realizar auscultaciones para que el organismo electoral tuviera una mayor legitimidad. “Eso es preocupante 

porque entonces, los propios partidos incluyendo los de oposición validaron la conformación de un organismo electoral 
abiertamente no ciudadanizado”, dijo. En entrevista, aseguró que para la elección de los candidatos a consejeros 

electorales la sociedad fue talmente ignorada. Afirmó que los siete consejeros electorales fueron elegidos de acuerdo a 
cuotas partidarias, luego de que el PRI propusiera cuatro consejeros, uno el PRD, uno el PAN y uno más el Panal. 

“Entonces estamos hablando de que la oposición ni siquiera fue capaz de lograr generar un proceso abierto,  
esperaríamos que la oposición abriera los espacios a la sociedad y acercarse, no buscaron la vinculación con la gente”, 

dijo.  Consideró que los partidos debieron buscar candidatos vinculados con la sociedad y no con los partidos políticos. 

Interrogado sobre qué consecuencias traerá que el Consejo del IEE no sea plenamente ciudadanizado, respondió que la 
sociedad no está organizando el proceso electoral ya que éste sigue en las manos de los partidos políticos de la entidad.  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
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A detalle - Con la reforma electoral aprobada por el Congreso del estado, el número de consejeros electorales del 

Instituto Estatal Electoral pasó de cinco a siete. - Los partidos políticos presentaron las propuestas en donde el PRI hizo 

cuatro propuestas, y el PAN, PRD y Panal sólo una respectivamente.. - Los consejeros son Mario Pfeiffer, José Ventura, 
Arminda Frías, Joaquín García, Alejandro Soto, Isabel Sepúlveda y Carlos Francisco Herrera Arriaga. (Alejandro Reyes, 

página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Severas sanciones a ordeña, pide PRD: Las personas o grupos que roben a ductos y oleoductos de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), así como las autoridades que actúen en complicidad, tendrán que ser sancionados con 

penas más altas, pues este delito afecta al patrimonio nacional y pone en riesgo a la población. Así lo consideró la 
diputada del PRD, Hermenegilda Estrada Díaz, quien ante el aumento de la ordeña de hidrocarburos en Hidalgo, 

principalmente en la región Tula-Tepeji, exigió mayores sanciones para que no queden impunes. Sin embargo, aunque 
no es competencia de la legislación local, urgió a sus compañeros de curul hacer algo para evitar que estos delitos 

queden impunes; por ello informó que desde su fracción buscarán emitir un exhorto a los diputados locales para que 
puedan hacer una modificación. "Se ha dado mucho eso de la ordeña de ductos por mi comunidad (Tepeji del Río), por 

eso me gustaría que se pueda tipificar como delito grave para que así la piensen dos veces", afirmó. Estrada Díaz 

consideró que las autoridades de cualquier nivel que estén solapando a la delincuencia organizada en este tipo de 
prácticas, tendrán que ser sancionadas mayormente "pues no es justo que en lugar de velar por los intereses 

ciudadanos, sean compinches de los delincuentes, a esos hay que castigarlos doblemente", agregó. Finalmente, la 
perredista señaló que hará el esfuerzo para que se elabore un exhorto a la brevedad posible. (Antoni Alcaraz, página 

04) 

Criterio-Solicita CEN panista respaldo a diputados locales: Gustavo Madero, presidente del PAN en México, instó a 
sus diputados locales, entre ellos a los de Hidalgo, a defender en sus respectivos congresos la reforma a la Ley Laboral 

enviada por el presidente Felipe Calderón. Esto en caso que sea aprobada, primero a nivel de la diputación federal y 
luego en el Senado. Confiado, el líder del blanquiazul, celebró que la semana pasada se aprobó la fase final de esta 

iniciativa donde, entre otras cosas, busca la transparencia y democracia sindical. De acuerdo con el coordinador de la 

bancada panista de Hidalgo, Damián Sosa, y el diputado Prisco Manuel Gutiérrez, esta iniciativa preferente se aprobó en 
la Cámara Alta con los mismos términos que fue planteada por el presidente de México. Reunidos el pasado viernes en el 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, en la Ciudad de México, Manuel Gutiérrez, informó que su dirigente les dejó en 
claro por qué es indispensable que esta reforma prospere y por lo tanto se buscará una comunicación estrecha entre los 

legisladores federales y los locales. "Nuestro presidente nos dejó en claro que no existe una incongruencia política del 

PAN, como lo han querido distorsionar, principalmente los diputados del PRD", concluyó. (Antonio Alcaraz, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Anuncia PC inversión millonaria para real prevención de riesgos: La nula existencia de un Atlas de 

Riesgo u otra forma de prevenir situaciones peligrosas para la sociedad en los municipios de Yahualica, Tenango de Doria 

y Metztitlán, obligarán a la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos a implementar un novedoso proyecto 
que incluye la elaboración de material preventivo en lengua náhuatl. En exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo, 

Miguel García Conde, titular de la dependencia, explicó que en estos tres municipios existen zonas de alta vulnerabilidad, 
las cuales no han sido atendidas y ante esa realidad la Subsecretaría debe garantizar la seguridad de la población. “Este 

objetivo se concretará el año entrante de manera conjunta con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e 
implica cubrir aspectos como la elaboración de sus Atlas de Riesgos, un plan de emergencias, capacitación de personal 

de Protección Civil, así como de sus responsables”. Una de las características principales que tendrá, lo que catalogó 

Miguel García como un programa sumamente ambicioso, es la edición de información en náhuatl, con el fin de distribuirla 
en todas las comunidades, para contar con un alto grado preventivo en zonas de suma vulnerabilidad. García Conde 

expuso que además estos tres municipios, así como todas sus comunidades, contarán con sistemas de alerta ante 
cualquier contingencia. “El proyecto es del conocimiento del gobernador Francisco Olvera y está bastante entusiasmado 

porque el plan es ambicioso pero sobre todo novedoso y debemos aclarar que debido a su conformación y operación es 

candidato a obtener un premio de Protección Civil, ya que por primera vez se bajará a nivel de comunidades y sobre todo 
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dirigido a personas que mantienen la lengua náhuatl”. De manera directa, indicó, emplearán un presupuesto de 14 

millones de pesos que serán invertidos en equipos de seguridad, personal, levantamientos de campo, un par de vehículos 

y técnicos de Protección Civil. A medida de los resultados y del paso del tiempo será posible  implementarlo en otras 
regiones del estado, de acuerdo con el grado de riesgo y vulnerabilidad, pero con el objetivo de “atacar con mayor 

énfasis la huasteca, sierra gorda y alta, así como la elaboración de un mapeo en el Corredor Pachuca- Tizayuca”. En este 
mismo sentido, insistió en que la Subsecretaría que representa insiste con cada uno de los municipios para que cuenten 

con su Atlas de Riesgos, pero advirtió que es determinación de cada ayuntamiento invertir en este tema. “Hemos 

trabajado con el Atlas de Riesgo Estatal, que está actualizado al cien por ciento y por medio del cual atendemos las 
necesidades mediante la aplicación de tecnología de punta”. El Atlas de Riesgos en la entidad, detalló, se encuentra 

perfectamente explotado y en apego a ese ordenamiento es posible exhortar a los municipios para aprovechar la 
generosidad del Fondo de Prevención de Desastres Naturales para que cada cabecera gestione dichos mapas. “Desde los 

15 días de que tomaron posesión los presidentes municipales durante el presente año no hemos dejado de solicitar y 
realizar reuniones en los municipios; no hay municipio que pueda decir que no se le ha brindado atención especializada 

en materia de Protección Civil”. García Conde apuntó que mediante la aplicación de programas como el que hoy es 

anunciado, será posible garantizar esquemas de prevención en puntos donde no hay vestigios de trabajo en esta materia, 
de esa forma será posible alejar a las comunidades del estado de vulnerabilidad en la que actualmente se encuentran. 

DATOS  CARENCIAS En la actualidad, los lineamientos de Protección Civil en la entidad son cada vez más estrictos en 
todos los aspectos. La Subsecretaría está en condiciones de negar, poner términos y condiciones, sobre todo en materia 

de ordenamiento territorial, por eso son necesarios los Atlas de Riesgo, de los cuales en muchos casos se adolece en 

buena parte del estado. AVANCES La Subsecretaría de Protección Civil de Hidalgo insiste para que los municipios 
cuenten con información, equipamiento, que existan perfiles adecuados de sus titulares, que haya rescatistas preparados 

para saber actuar en una contingencia real; actualmente cuenta con 50 Consejos de Protección Civil instalados en 
algunos puntos de Hidalgo, trabajo que se ha realizado en el promedio de un año. (Milton Cortés, página 03) 

El Independiente-Incrementa dependencia presupuestal para Hidalgo: En 17 años la dependencia financiera de 

Hidalgo respecto al presupuesto federal creció 3.46 por ciento, señaló estudio de la dirección general de servicios de 
documentación, información y análisis (DGSDIA) de la Cámara de Diputados El total de recursos provenientes de la 

federación en 1993 era de 85.89 por ciento, para 2010 el escenario no cambió drásticamente ya que la dependencia 
presupuestal fue de 89.35. Hasta hace dos años solo 10.65 por ciento del gasto público estatal fue financiado  con 

ingresos propios, apunta el documento. Según datos oficiales, 23 estados tenían índice mayor de la media en nacional 

dependencia financiera federal. Tabasco es la entidad que tuvo la tasa de dependencia más alta con 95.28, es decir, 
únicamente el 4.78 de su gasto público es financiado con ingresos propios. Coahuila fue el estado más autosuficiente 

porque 49.81 por ciento de su gasto público es cubierto con ingresos propios, subraya el documento de la DGSDIA 
publicado en la página electrónica de la Cámara baja. El Presupuesto de Egresos de la Federación para el estado de 

Hidalgo consideró para el ejercicio 2010, bolsa ordinaria de 21 mil 712 millones 319 mil pesos; por 855 millones 801 mil 

pesos en recaudaciones propias. Deuda cubierta En el documento “La deuda pública de las entidades federativas 
explicada desde la perspectiva del federalismo fiscal mexicano”, la DGSDIA reveló que de 1993 a 2011 la dependencia 

financiera de los estados promedió 76.34 por ciento. Para 2010 fue del 78.85, lo que implica que de cada 100 pesos que 
obtenían las entidades federativas, casi 79 provenían de recursos federales. El mismo análisis documental agregó que en 

pesos corrientes, el saldo acumulado de la deuda pública de los estados y del Distrito Federal pasó de 18 mil 278 
millones en 1993 a 390 mil 777 en 2011. La dirección  mencionó que en 2011, el Distrito Federal fue la administración 

local más endeudada, cuyo monto ascendió a 56 mil 232 millones de pesos. Le siguieron Nuevo León con 38 mil 590; 

Estado de México 38 mil 195, y Coahuila 36 mil 509 millones. Cuando este endeudamiento es estimado como proporción 
de actividad económica, Coahuila tiene el mayor endeudamiento como proporción del PIB, ya que representa 8.45 por 

ciento contra 1.8 de Hidalgo. Añadió que los estados cuyas haciendas locales tienen altos riesgos financieros porque el 
monto acumulado es superior a las participaciones que reciben de la federación, son Coahuila, Quintana Roo, Nuevo 

León, Chihuahua y Nayarit. Subrayó que cinco entidades tienen el 100 por ciento de su deuda garantizada con 

participaciones federales, estos son Sonora, Sinaloa, Querétaro, Distrito Federal y Coahuila. La deuda de once estados 
está garantizada con más del 90 por ciento de sus participaciones: Hidalgo (99.90), Colima, Morelos, Yucatán, Veracruz, 

Baja California, San Luis Potosí, Jalisco, Aguascalientes, Guerrero y Quintana Roo. (Gerardo Neria, página 02) 

Uno más uno-Jóvenes son víctima de explotación laboral: La mayoría de los jóvenes que trabaja perciben bajos 

ingresos y no cuentan con prestaciones, por 95 por ciento de ellos ganan menos de seis salarios mínimos, alerto el 

subsecretario de educación superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez. Destacó que los 36.6 millones de jóvenes que hay en el 
país, 19.5 por ciento no estudia ni trabaja. Además, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 2010, de cada 

100 menores que ingresan a la primaria, 97 de ellos la concluyen, pero sólo 21 de cada 100 que logran cursar una 
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licenciatura terminan estudios. A ello se suman los bajísimos ingresos que perciben los jóvenes por su fuerza de trabajo, 

lo que confirmado por el director de la oficina en México de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) Toman 

Wissing, quien afirmó que la mayoría de los jóvenes, aún aquellos con elevados niveles educativos, enfrentan el pago de 
salarios sin prestaciones, lo que propicia una vejez con pobreza. (Fannia Cadena, página 03) 

Criterio-Niega regidor verde haber sido detenido por fraude: Christopher Pulido Roldán, regidor del PVEM en 

Tula, negó haber sido aprehendido por policías estatales el viernes pasado por el delito de fraude. De acuerdo con un 
escrito del representante popular, las averiguaciones previas en su contra "están en el período de presentación de 

pruebas por las partes involucradas, de acuerdo a lo establecido en la ley, (y) no ha habido un veredicto o sentencia, por 
ningún juez del Tribunal Superior de Justicia y menos que haya girado una orden de aprehensión". El señalamiento de 

Pulido Roldán fue en respuesta a lo publicado por Criterio el pasado sábado 10 de noviembre, donde se señalaba que el 
regidor en Tula de Allende había sido detenido por la policía estatal "tras una larga cadena de denuncias por el delito de 

fraude". Criterio también publicó que la acción en su contra fue debido a las averiguaciones "12/DPA/969/2012 y la 

12/DPA/926/2012, por la venta de una regiduría". Criterio publicó el sábado que el demandante en contra del regidor es 
Sergio Moreno, uno de los presuntos afectados, a lo que Christopher Pulido indica que ese es un "nombre que no existe". 

(redacción, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Impera tranquilidad en elección de consejos ciudadanos: EGS: Al recorrer las casillas de votación donde 

se elije a los integrantes de los Consejos de Colaboración Ciudadana, el alcalde Eleazar García confió en que este fin de 

semana los habitantes se interesen en participar en este ejercicio que servirá para elegir a quien habrá de trabajar de 
manera conjunta con el ayuntamiento y concretar mejoras en barrios y colonias. García Sánchez manifestó a los 

habitantes que acudieron a la casilla de la colonia Palmitas que es un compromiso tanto de autoridades como de la 
propia población generar condiciones en el ánimo de mejorar los niveles de vida deseados para los pachuqueños. El edil 

destacó que este tipo de ejercicio trasciende de forma  ejemplar en la ciudad, al afirmar que la población tiene toda la 
intención de participar de manera civilizada con una notable asistencia de vecinos a las urnas. Tras acudir al centro de 

votación de Palmitas, Eleazar García se trasladó a las colonias La Raza y Felipe Ángeles, donde de igual forma destacó el 

clima de paz y civilidad que privó durante las primeras horas de votaciones. Indicó que en la totalidad de colonias en las 
que este fin de semana se realiza la renovación de consejos ciudadanos existe el compromiso fundamental de 

participación, que está enfocado a mantener la unidad en barrios y colonias de Pachuca. (Milton Cortés, página 05) 

Milenio-Apoya edil pachuqueño una reforma integral hacendaria: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar 
García Sánchez, indicó que apoyará la propuesta de la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM) de 

impulsar una reforma hacendaria integral, esto para aumentar los ingresos de participaciones federales de parte de la 
Federación, ya que actualmente sólo se alcanza el 4%. “Desde la FENAMM realizamos una agenda municipalista para el 

presidente electo, precisamente para poder cambiar esa situación. Es difícil para los ayuntamientos de todo el país ya que 
sólo nos llega el cuatro por ciento de todo el presupuesto federal y somos quienes mayor demanda tenemos de la 

ciudadanía y los recursos son muy limitados”. García Sánchez, Tesorero de la FENAMM indicó que la propuesta se la 

realizan directamente al presidente electo para que la tome en cuenta en una posible reforma hacendaria que él presente 
al Congreso de la Unión. “Todo este tipo de aportaciones estoy seguro de que beneficiarán el presidente que podamos 

tener para el próximo año”. La postura de la FENAMM la dio a conocer su presidente, Salvador Manzur Díaz, quien en la 
semana mencionó que es urgente una reforma hacendaria que ayude a los municipio incrementar su recaudación. “En la 

actualidad la distribución de los recursos federales se lleva el 70 por ciento la federación, 16 por ciento estados y 4 por 

ciento municipios y en ese sentido el planteamiento de la FENAMM es que a los municipios se les canalice el 10 por ciento 
para que pueden tener mayor capacidad de respuesta a la ciudadanía”, dijo el alcalde de Boca del Río. El edil de Pachuca 

dijo que como municipios son quienes reciben mayores peticiones de parte de la población, por lo cual es justo que 
reciban mayores recursos para resolver las problemáticas. “Básicamente queremos cambiar la pirámide, nosotros nos 

encontramos en el nivel más bajo de asignación de recursos y queremos que sea al revés, que nosotros como municipio 

tengamos un presupuesto mucho mayor que hoy tenemos. Se va a ver muy favorecida la iniciativa que hay para 
transparencia de municipio y estados, donde la gente va a saber a dónde llegan sus impuestos municipales”. Agregó que 

es necesario cambiar las reglas de operación de los programas federales para así acceder más rápido a éstos. Claves 
Para saber - Para este año, el presupuesto del municipio de Pachuca ascenderá a 580 millones de pesos, eso sin contar 

una carpeta de proyectos entregado a los diputados federales por 100 millones. - En esta carpeta se contemplan 
proyectos como la video vigilancia en escuelas y vialidades, la mudanza de la central de abastos, un nuevo rastro para la 

zona metropolitana, entre otras obras para Pachuca. - También se estima la conclusión de diversos proyectos ya 

iniciados, como el antirrábico metropolitano, al cual sólo le faltan los servicios los cuales prestará el municipio de Mineral 
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de la Reforma. (Alejandro Suárez, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Cobran de más 34% de maestros: En 1 de cada 3 pagos realizados a maestros con recursos del Fondo de 

Aportaciones para la Educación Básica (FAEB) hay cobros de más u otra irregularidad, señala la SEP en un informe 
entregado a la Cámara de Diputados. En el reporte, que analiza el gasto ejercido en el primer trimestre del año, la SEP 

emitió "observaciones" sobre el manejo de los estados de este fondo federal. El documento indica que hay fallas en los 

pagos a 410 mil 741 maestros del total de 1.2 millones de docentes cuyos salarios son cubiertos con estos fondos, lo que 
se traduce en el 34.2 por ciento. La dependencia destaca que hay maestros que ocupan una cantidad de plazas que 

superan el número de horas hábiles de un plantel y otros que cobran más del ingreso asignado a la categoría más alta en 
su entidad. También encontró profesores con doble asignación salarial en municipios no colindantes, esto es, en dos 

sitios alejados, por lo que sería imposible que dieran clases continuas el mismo día. Además, halló pagos retroactivos a 

maestros con una diferencia de más de 45 días naturales. "En los pagos retroactivos pueden estar reportados pagos por 
conceptos que no representan forzosamente una irregularidad, pero que no pudieron ser identificados por su clave, como 

son: días económicos no disfrutados, primas vacacionales, estímulos de puntualidad y asistencia, entre otros", indica la 
SEP. El reporte, hecho con información dada por los estados, dice que Baja California Sur, Oaxaca y Tlaxcala entregaron 

menos de 50 por ciento de la información sobre la aplicación del FAEB. Para David Calderón, director de Mexicanos 
Primero, el reporte refleja la pérdida de la rectoría de la SEP en la educación básica. "Los desajustes no reflejan sólo un 

conflicto administrativo estatal: tiene detrás una serie de decisiones en donde prevalecen los acuerdos no formales con el 

SNTE", aseguró. Calderón sostiene que la SEP tiene la responsabilidad de preservar el derecho a la educación de las y los 
niños y no puede permanecer sólo en el papel de "notario" que recibe documentación de los estados. El manejo del FAEB 

tiene efectos negativos, dice, como el hecho de que no se pueda hacer una planeación adecuada de los maestros en el 
País ni contar con un padrón de docentes. "También preocupa que, a pesar de tener documentado en los últimos dos 

años desvíos y mal uso de recursos e inconsistencias graves, no hay una sanción a ningún funcionario", expresó. 

Cuestionó que ni la SEP ni los estados se hagan responsables de uno de los fondos de recursos públicos más grandes del 
País. Este año, el FAEB es cercano a los 300 mil millones de pesos, y sobre esos recursos, dijo Calderón, los estados 

están obligados a rendir cuentas. Sin embargo, advierte, la información que los estados entregan a la SEP refleja dos 
situaciones: entidades que no ofrecen información y otras que la dan pero tienen malos manejos. "Han sido omisos los 

Secretarios de Educación de los estados, y especialmente los Gobernadores que han rehuido su responsabilidad porque 
les sale barato desentenderse; saben que al transparentar la nómina se genera la posibilidad de que se cuestionen los 

arreglos pactados con el SNTE", explicó. Pero los legisladores, señaló el especialista, tampoco han tomado cartas en el 

asunto para sancionar a los funcionarios que hacen mal uso de los recursos. Siguen recibiendo los informes de la SEP. 
¿Cómo reciben los informes de la Auditoría y no han hecho correcciones al respecto?", cuestionó. Para el diputado 

perredista Miguel Alonso Raya es cuestionable que la Secretaría de Educación Pública no haya puesto orden en el uso de 
los recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica. "La SEP se quedó con un conjunto de facultades para 

poder aplicar y observar la legalidad del artículo tercero de la Constitución, así como de la Ley General de Educación en 

todos los estados. Por lo tanto, lo que la dependencia señala es como una especie de excusa o pretexto o autocontención 
de su parte para decir que no ha hecho la tarea", consideró el legislador. Recordó que el Acuerdo para la 

Descentralización de la Educación Básica de 1992 establece claramente las facultades de la SEP sobre la rectoría de la 
educación, de supervisión, así como para poder observar la aplicación de los recursos. "Para eso tiene representantes en 

cada una de las entidades; la SEP no puede sólo decir que los estados incumplen y excusarse, entonces ¿qué hace la 

SEP? ¿Para qué gasta en representantes en cada uno de los estados? ¿Cuál es su función?", cuestionó Raya. "No puede 
sólo estar diciendo que hay fallas administrativas y por eso no se puede o no alcanzan los recursos del FAEB que se 

mandan a cada estado. Deberían de haber intervenido, ya sea internamente o solicitando la intervención de la Secretaría 
de la Función Pública". Cuenta funcionaria con 3 plazas Uno de los ejemplos de anomalías y pagos de más a los 

maestros es la titular de la Secretaría de Educación de Tabasco, Deyanira Camacho Javier. La funcionaria cuenta con, por 
lo menos, tres plazas asignadas, que le dan ingresos superiores a los 100 mil pesos mensuales, denunciaron trabajadores 

de la dependencia. Según un documento proporcionado a REFORMA, Camacho recibe 13 mil 369 pesos por una plaza de 

maestra normalista. Cuenta con otra de directora de escuela primaria de 12 mil 492 pesos, además de que, como 
Secretaria, recibe más de 80 mil pesos entre salario y compensaciones. Exhiben opacidad en gasto La Secretaría de 

Educación Pública destacó la falta de transparencia en los estados en la aplicación del Fondo de Aportaciones para la 
Educación Básica (FAEB) y del Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA).  El FAETA fue 

creado para abatir el rezago en alfabetización, educación básica para adultos y formación para el trabajo, así como para 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

la prestación de servicios de educación tecnológica descentralizados. Para el caso del Conalep, que depende de dicho 

fondo, los estados que entregaron información por debajo del 60 por ciento fueron Querétaro, Chiapas, el Estado de 

México, Nayarit, Yucatán, Quintana Roo, Sonora y Baja California.  En el caso de Campeche, las autoridades no 
entregaron ningún archivo. En cuanto al manejo de recursos del INEA, las entidades más omisas fueron Baja California 

Sur, el Estado de México, Tlaxcala, Morelos, Oaxaca, Querétaro y Veracruz.  Hidalgo tampoco entregó información en 
este rubro. Sobre la aplicación del FAEB, la mayor opacidad se registró en Baja California Sur, Oaxaca y Tlaxcala, en 

donde se entregó información por debajo del 50 por ciento. "Adicionalmente se presentan los casos de entidades 

federativas que fueron omisas en la entrega de la información que se les requirió", indicó la dependencia federal. Los 
datos publicados por la SEP se someten a la consideración de la Cámara de Diputados y sirven de base para las 

revisiones que efectúa la Auditoría Superior de la Federación (ASF). De acuerdo con la SEP, el FAEB cuenta para 2012 
con poco más de 263 mil 625 millones de pesos. De ese dinero, 256 mil 613 millones están etiquetados para servicios 

personales y el resto para gastos de operación. (Sonia del Valle, primera plana) 

Excélsior-Crece adicción a inhalables; consumo se extiende a clase media: El acceso fácil a los inhalables ha 
provocado que este tipo de sustancias, más identificadas con estratos de población bajos, sea usada como droga por un 

mayor número de niños y jóvenes de clase media, de acuerdo con estudios recientes. Un reporte del Instituto Nacional 
de Psiquiatría Ramón de la Fuente (INPRF) señala que 52 por ciento de las alumnas de secundaria y prepa del Distrito 

Federal reconocieron haber consumido algún inhalable en su vida. El estudio indica además que siete de cada diez 

usuarios son de nivel socioeconómico medio, en su mayoría estudiantes. Expertos señalan que estas sustancias provocan 
graves daños a la salud como ceguera, parálisis y trastornos severos de personalidad. “Las muchachitas están 

consumiendo más los inhalables y las mujeres se intoxican más pronto, porque metabolizan las sustancias más lento por 
la mayor proporción de grasa que tienen en el cuerpo”, advierte Carmen Fernández Cáceres, directora general de los 

Centros de Integración Juvenil. Una sustancia cuyo uso va al alza es el “limpiador de PVC”, que ha superado al 
pegamento y el thinner. (Claudia Solera, primera plana) 

La Jornada-Los jueces deben participar en el ajedrez político: Elías Azar: Si la actividad política está desatada, 

los jueces no pueden quedarse como convidados de piedra, deben fijar rumbos y ritmos en los nuevos tiempos por venir 
ya que ningún juzgador en México ha hecho votos de silencio ni de ausencia en la democracia y la vida cotidiana, afirmó 

Édgar Elías Azar, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal , al participar en la asamblea general de 

la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ). El magistrado capitalino exigió que se deje que se juzgue con 
total autonomía y plena libertad, así como participar en el ajedrez, en momentos en los que se reacomodan los tableros y 

se prepara una nueva partida de ajedrez en nuestra nación. Elías Azar sostuvo que mientras los juzgadores del país no 
cobren verdadera independencia, autonomía, plena libertad para juzgar, no podremos considerar nuestra democracia 

como acabada. Para colocarnos donde debemos y merecemos será necesario hacerlo notar, nadie nos vendrá a decir las 
cosas por nosotros y nadie se acordará de la función judicial en la distribución de los recursos nacionales. Durante el acto 

realizado en el Palacio de Minería, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, dijo que 

todos los jueces del país deben ajustar sus actuaciones en favor de los derechos humanos, y que sus sentencias deben 
ser claras, y más generadoras de confianza. Silva Meza llamó a todos los jueces y magistrados del país a emplear con 

rectitud y honestidad los recursos humanos y materiales que la sociedad le ha confiado al Poder Judicial de la Federación 
para lograr que esa confianza sea enriquecida con más confianza. Estamos en una época que exige que los recursos con 

los que contamos sean canalizados para auxiliarnos a desempeñar nuestra función sustantiva de la mejor manera y el 

Poder Judicial de la Federación apoya y apoyará el esfuerzo de los juzgadores mexicanos interesados en dictar siempre 
mejores sentencias. El magistrado Armando Maitret, presidente de AMIJ, afirmó que ninguna autoridad puede atropellar 

a un ciudadano, pero tampoco a otro poder, al opinar sobre las acusaciones que la PGR ha presentado en contra de 
algunos jueces por presuntos vínculos con grupos criminales, ante lo que dijo que no se puede consignar sin elementos. 

(Gustavo Castillo, primera plana) 

Universal-Erige FCH polémico memorial a víctimas: Entre polémica y críticas de organizaciones no 
gubernamentales y la sociedad civil, el gobierno federal prepara la inauguración del Memorial a las Víctimas, con el que el 

presidente Felipe Calderón busca rendir homenaje a las personas que perdieron la vida a raíz del combate al crimen 
organizado. El monumento, que se edifica entre Paseo de la Reforma y Anatole France, tendrá un costo de 22 millones 

890 mil 846 pesos, y consta de una serie de muros de acero inoxidable en los que podrán escribirse, con un plumón 

especial, pensamientos y los nombres de los fallecidos, según Isabel Miranda de Wallace. La inauguración, dijo, está 
programada para el 26 de noviembre y no se ha confirmado si el Presidente encabezará el acto. Activistas han 

cuestionado la obra y dicen que es un “monumento a la barbarie”. (Marcos Muedano, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que en el partido de beisbol entre la novena de los legisladores y la de los funcionarios de la Secretaría de Hacienda, se 
dio una nueva alianza entre el PAN y el PRI para vencer al equipo comandado por José Antonio Meade.  

A este encuentro no invitaron al PRD, incluso cuando se le comentó a Emilio Gamboa, coordinador priista en el Senado, 

que intentara por la izquierda el bateo, reaccionó de inmediato: “no chingues, aunque la derecha tampoco se me da”. 

Que el presidente Felipe Calderón se resintió de una vieja lesión en el tendón de la pierna izquierda, y por ello decidió 

no participar ayer en la Segunda Carrera Molino del Rey, organizada por el Estado Mayor Presidencial. 

El mandatario permaneció en la Residencia Oficial de Los Pinos durante el desarrollo de la competencia. 

Que mucha unidad en el PRD no hay, pues un sector del partido, el que encabeza René Bejarano, organizó una cena el 

viernes pasado para el embajador de Cuba en México, Dagoberto Rodríguez, en un lujoso salón de la Torre Mayor. 

A la cena en honor del cuerpo diplomático cubano no estuvieron invitados los líderes de Nueva Izquierda, ni sus aliados.  

Eso sí, al día siguiente todos aparecieron juntos para la foto. 

Que José Ramón Amieva, coordinador de Trabajos y Agenda en el equipo de transición del jefe de Gobierno electo, 
Miguel Ángel Mancera, está haciendo de todo para colocarse en el primer cuadro del próximo gabinete capitalino. 

Y para conseguirlo, ha echado mano del viejo equipo de su ex jefe, Alejandro Encinas, para ayudarse a “sacar el 
trabajo” que se le ha encomendado.  

Cerca de él se puede ver a los encinistas Luis Meneses y Ricardo Ruiz. Pero, sin duda, el más activo es su coordinador 

de enlace delegacional, Raúl Flores, ex delegado de Coyoacán, quien ya vende a Amieva ante los jefes delegacionales 

como “el nuevo secretario de Gobierno”. 

A ver si no se le ceba. 

Que en el Estado de México hay mucha molestia con su gobernador. Dicen que aun cuando la situación de inseguridad 

está “que arde” en la frontera con Michoacán, ahora la administración de Eruviel Ávila va con todo en busca de una 
nueva supercorporación encargada de... proteger a la mariposa monarca. 

Y por si alguien no está convencido de la preocupación de Ávila Villegas por las mariposas y otras especies, también 

creará la Subprocuraduría de Protección a la Fauna. 

(redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

PASADO el trago amargo por el rechazo en el Senado a las ternas enviadas por Felipe Calderón para el relevo de dos 

ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en Los Pinos ya están preparando las nuevas propuestas 
presidenciales. 

SEGÚN cuentan en los pasillos de la residencia oficial, el primer círculo calderonista trabaja en la elaboración de las dos 
nuevas ternas para enviarlas a la brevedad a la Cámara alta. 
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SOBRA decir que no son pocos los grupos que están cabildeando para buscar que entre los nuevos nominados se 

considere a sus gallos y gallinas. 

POR EL LADO de los políticos, se busca colar a juristas que tengan afinidad ideológica con X o Y partido, y desde las 

organizaciones ciudadanas lo que se pretende es integrar a un candidato que tenga una amplia carrera judicial y esté 
especializado en temas penales. 

SIN DUDA se va a poner muy interesante la negociación, pues, ante el poco tiempo que queda para concretar el cambio, 
lo deseable es que los nuevos nombres lleguen planchados y almidonados al Senado para evitar una crisis política. 

ASÍ QUE, si ven juntos en las próximas horas al presidente saliente, Felipe Calderón, y al presidente electo, Enrique Peña 
Nieto, ya saben cuál será uno de los temas que abordarán. 

UN EQUIPO de legisladores, un secretario federal y un gobernador le ganaron la partida a la Secretaría de Hacienda y el 

Banco de México. 

AYER se enfrentaron en el diamante el equipo de "Los Legisladores" contra el de "Los Hacendarios", con triunfo para los 

primeros. 

LA NOVENA de diputados y senadores, en la que participaron Emilio Gamboa Patrón y Joel Ayala, entre otros, estuvo 

reforzada por el titular de Salud, Salomón Chertorivski, y el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, quien se fue de 
5-5 con cuatro carreras anotadas. 

POR EL LADO de los hacendarios, estuvieron en el campo el secretario José Antonio Meade y, en dos turnos al bat, el 

gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, quien nomás no la sacó del cuadro. 

QUIENES creen en las cábalas deportivas y políticas se preguntan si el triunfo de los legisladores será un presagio de lo 

que ocurrirá en la negociación del Presupuesto 2013 en las próximas semanas. 

¡PLAY BALL! 

ASÍ COMO a nivel federal hay "Telebancadas", en la Asamblea Legislativa del DF ya se habla de una "Bancada 

Espectacular". 

LA SEMANA pasada fue presentado un punto de acuerdo para detener la creación, en la Glorieta de Insurgentes, del 

primer Nodo Publicitario, con el que se pretende poner orden al millonario negocio de los espectaculares, mantas y vallas. 

LO CURIOSO del asunto es que quien promueve el recurso legislativo es el diputado local Andrés Sánchez Miranda, 

sobrino de Isabel Miranda de Wallace, ex candidata a la Jefatura de Gobierno y empresaria del ramo de la publicidad 
exterior. 

PERO quizás lo más raro es que el punto de acuerdo fue aprobado como de "urgente y obvia resolución". 

¿Y DE QUIÉN es esa urgencia? Es pregunta que parece tener una obvia respuesta. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el próximo martes sostendrán una reunión los líderes de transportistas de Zimapán, José Luis Arellano, y de 
Ixmiquilpan, Melitón Hernández Cruz, para dar fin al conflicto por invasión de rutas. El encuentro será con 

representantes de la Secretaría de Gobernación estatal y se destaca que por fin se abordará el tema, así como la 
probable solución a esta pugna que enfrentan los líderes del gremio del trasporte público. 

:Que hablando de la Secretaría de Gobierno, fue bien visto por los trabajadores de las diferentes áreas de esta 
dependencia el anuncio que hizo el secretario Fernando Moctezuma Pereda de certificarla en la norma tramite de la 

correspondencia para mejorar el servicio burocrático, lo que busca el secretario es cambiar la imagen de las oficinas y 
que se atienda con eficiencia a las personas además de la agilización de trámites para estar acordes al modelo que quiere 

el gobernador. 

:Que en el Partido Nueva Alianza (PANAL) ya empezaron las pugnas por los puestos para las diputaciones locales 

a elegir del año próximo, Heriberto Martínez Santiago el líder estatal de este instituto político ya adelantó que no van 
en coaliciones para estos comicios, por lo que muchos se apuntan para estos huesos digo puestos de elección popular, 

hay quienes dicen que ex líderes del SNTE ya están más que listos para ocupar un puesto en el Congreso local. 

:Que usuarios de la unidad médica instalada en el parque Hidalgo, se quejan de la mala atención que se brinda en el 

lugar. 

Dicen que la desorganización es tal que se pierden documentos o las citas no son agendadas correctamente, además, los 

anuncios de silencio son letra muerta para doctores y personal administrativo pues se les puede ver en amena y ruidosa 
charla sin importar estas advertencias, no estaría mal que sus superiores les dieran un jalón de orejas y corrijan estas 

deficiencias en el servicio, pues los que acuden buscan atención medica eficaz. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El cambio de uso de suelo es muy fuerte y es el principal problema que enfrentan los bosques, hay regiones donde se 

acentúa más ese problema, pero hay otras en donde está lo de la tala clandestina e incendios, pero con estos proyectos 
se ha hecho conciencia” 

Olivia Jiménez González ANALISTA DE SERVICIOS AMBIENTALES  

“Estamos saturados camas y servicios de urgencias. Quirófanos tenemos en la mayoría de los hospitales, pero en las 
camas se realizan mayores acciones médicas. Este problema afecta a las comunidades que se encuentran alejadas de la 

esfera urbana” 

José Antonio Copca García SUBSECRETARIO DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS 

“Era un momento muy importante para contar con un organismo electoral confiable, aquí lo lamentable es que solamente 

se busca cumplir los requisitos formales sin pensar que las dinámicas sociales van mas allá de los requisitos formales” 

Alfredo Alcalá Montaño PRESIDENTE DE LA ACADERH 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Capturar renta pública es deporte nacional… (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Invertir en equipo adecuado, capacitación e información para atender de mejor manera cualquier contingencia que 
registren los municipios es la meta del encargado de Protección Civil en la entidad, quien adelantó varias tareas que el 

organismo desempeñará para lograr objetivos con el total respaldo del gobernador Olvera Ruiz. Destaca la publicación de 
material indispensable en lenguas maternas para mejorar los procesos de alerta a la población en comunidades indígenas 

y regiones de alto riesgo que impidan mayores tragedias locales. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Hernández: Este joven astronauta es sin duda uno de los mayores ejemplos de constancia y dedicación, 

quien además no olvida sus raíces y amor por México. En su más reciente visita por la entidad dio la buena noticia de que 
dos estudiantes hidalguenses recibirán, a través de su fundación “Cosechando una estrella”, becas para continuar su 

formación profesional en la escuela de la NASA el año entrante.  

Abajo-Myrlén Salas: Por si no fuera suficiente el gris desempeño de la diputada local por el Panal, ahora resulta que 

Salas Dorantes destaca por generar diversos conflictos y divisiones entre los maestros de la región que supuestamente 
representa; Tizayuca es así una olla exprés donde la legisladora está en boca de todos, pero por su pésimo actuar, el 

cual deberá ser resuelto por la cúpula de su partido.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FESTEJOS 

Los grillitos del Servicio Postal andan muy emocionados, ya que este lunes celebrarán el Día del Cartero, 
actividad que pese a los adelantos tecnológicos aún tiene presencia en varios sectores económicos y 

empresariales del país, donde resulta fundamental para la comunicación con clientes. El año anterior la 
cifra de empleados en Hidalgo era de 114 carteros y 240 trabajadores postales, a quienes pocas veces se 

reconoce por su labor. 

BÚSQUEDA 

Expusieron los grillitos que el integrante de la autodenominada “dinastía Kennedy de El Arenal”, Adolfo 

Zúñiga, procura estar presente en la mayor cantidad de eventos a los que acude el gobernador en esa 

región, esto con la afanosa intención del ex alcalde por obtener un nuevo cargo en la administración 
pública estatal, o bien una nada despreciable posición en el Congreso local, situación que debe ser analizada 

por su ineficacia y presuntos abusos cometidos mientras fue presidente municipal. 

CAMBIOS 

Todo parece indicar que en breve la titularidad del Instituto Municipal del Deporte en Pachuca tendrá 

cambios relevantes, pues según los grillitos el encargado de esta dirección, Enrique Mercado, no cumple 
con las expectativas del edil Eleazar García ni mucho menos con los planes anunciados en esta materia por 

parte de la alcaldía capitalina, habrá que estar pendientes para saber cuáles serán las líneas de acción a 

implementarse en el área para su mejoramiento. 

ROBOS 

En algunas colonias al sur de la entidad, caso específico de La Herradura, continúan los “dimes y diretes” entre 

vecinos que acusan una nueva oleada de robos a casa habitación, situación que no logra resolverse y 
mantiene en jaque constante a quienes ahí habitan, por lo que solicitaron la intervención de las 

autoridades y el urgente cambio de la mesa directiva. (Redacción, página 02) 

 


